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Madame  la maire,  c’est  avec  plaisir  qu’au  nom  du  Conseil Municipal,  je  t’adresse mes 
meilleurs vœux pour l’année 2012. 
 
Comme  le  veut  la  tradition,  j’inviterai  l’assistance  à  jeter  un  petit  coup  d’œil  dans  le 
rétroviseur et  je  te  laisserai  le soin de parler de  l’avenir et des deux années qu’il nous 
reste à accomplir pour terminer le mandat que les Vernois nous ont confié 
Que de chemin parcouru depuis 2008, il suffit de regarder autour de soi pour se rendre 
compte que le visage de Verny a changé. 
Nous allons, si vous le permettez nous attarder sur les réalisations de l’année qui vient 
de s’achever. 
2011  aura  été  l’année  de  la  construction  de  la  gendarmerie  qui  se  terminera 
prochainement, en 2012. Le lotissement des Bagrasses continue sa progression et nous 
avons  le  plaisir  d’accueillir  régulièrement  de  nouveaux  habitants  qui  ont  choisi  de 
s’installer dans notre commune. 
L’entrée nord du village se transforme et  l’on peut apercevoir  l’ébauche de ce qui sera 
notre supermarché. 
Le  chantier  des  dépendances  du  château  est maintenant  quasi  terminé,  la  grange  qui 
jouxte  l’église a été achetée et  le cœur du village appartient maintenant à  la commune 
dans son intégralité par ces bâtiments mais aussi par tout son espace. 
 Car  2011  sera  à marquer  d’une  pierre  blanche  dans  l’histoire  de  Verny  en  effet,  elle 
restera  l’année  où  la  commune  a  acquis  le  Parc  du  château,  ce  joyau  central  qui 
échappait aux habitants depuis 1930, année où  la  commune  l’a cédé à  la ville de Metz 
(qui le cèdera plus tard au département). 
Les  Vernois  peuvent  désormais  profiter  et  apprécier  ce  havre  de  verdure  et  de 
tranquillité.   
Tant que nous y sommes, nous allons en mettre une deuxième des pierres blanches car 
2011  restera  également  comme  l’année  de  la  construction  du  collège,  dans  sa  phase 
administrative  tout  au moins,  puisque  la  phase  opérationnelle  débutera,  elle,  en  2012 
pour se terminer en 2014.  
 
La  commune  de  Verny  n’est  certes  pas  le  maître  d’ouvrage  de  cette  réalisation  qui 
incombe bien sûr au conseil général mais elle a  toujours été partie prenante du projet 
puisque  cela fait maintenant presque 10 ans que la décision de céder gracieusement le 
terrain a été prise.  
En 2011 notre programme pour la sécurité des Vernois s’est poursuivi. 
Dans  le cadre de  la sécurité routière, où chaque année, nous poursuivons notre action 
par une nouvelle réalisation avec la participation du département au titre des amendes 
de police. Cette année, il s’agissait de sécuriser  le carrefour de la Rue des Chenevières et 
de  la Rue du Moulin. Cette réalisation a pris un peu de retard mais elle prendra forme 
dès l’arrivée des beaux jours. 
Il  faut  noter  que  les  deux  entrées  principales  du  village  seront  dotées  de  deux 
rondpoints qui amélioreront considérablement la sécurité. 
Grâce au Lions Club que nous remercions de nouveau, la commune s’est dotée de deux 
défibrillateurs un  étant situé près des terrains de sport, l’autre au centre Faber. 



Mais hélas l’un d’eux a été volé, car en ce qui concerne la sécurité des biens publics, nous 
avons encore déploré  quelques dégradations gratuites lors de l’année passée. 
Ce défibrillateur sera prochainement remplacé mais nous déplorons de tels gestes  
Il  faut  savoir  qu’une  plainte  est  déposée  à  chaque  dégradation  et  que  les  fauteurs  de 
troubles ne bénéficieront d’aucune clémence de ta part. 
En 2011, d’autres réalisations ont eu  lieu  :  réfection des cours de  tennis,  réfection des 
portes  dans  les  bâtiments  de  la  Cour  du  Château,  rénovation  d’une  salle  de  classe 
maternelle et de la salle A du Centre Faber. (M. Nicolas et Mme Geoffroy) 
Je voudrais également insister sur une réalisation qui est peut‐être passé plus inaperçue 
mais  qui  est  d’une  grande  importance  dans  la  dimension  écologique  à  laquelle  tu  es 
profondément  attachée,  il  s’agit  du  diagnostic  énergétique  des  bâtiments  communaux 
qui a eu lieu cette année. 
Grâce à celui‐ci, nous pourrons prioriser et programmer une amélioration des bâtiments 
en matière d’économie d’énergie. 
Un  nouveau marché  de  contrat  de  chauffage  a  été  signé,  il  permettra  de  réaliser  des 
économies substantielles à la commune. 
Un  diagnostic  concernant  l’accessibilité  a  été  organisé  par  la  CCV  et  nous  pourrons 
prochainement  débuter  un  programme  d’amélioration  d’équipements  dans  le  village 
pour les personnes handicapées. 
La  commune  de  Verny  a  également  participé  à  d’autres  travaux  de  la  CCV,  notons  en 
particulier le réseau d’assistantes maternelles, la voie verte et les équipements sportifs 
où Verny est directement concerné par la construction de vestiaires pour le football  
 
Je terminerai par l’évocation de la politique culturelle que tu as tant désirée qui s’ancre 
petit  à  petit  dans  la  vie  des  Vernois  ainsi  que  les  manifestations  associatives  où  la 
commune est partie prenante. 
La commune a participé à la fête de la musique, au février des théâtres, au printemps des 
associations et au Téléthon. 
Un  concert  réalisé  par  le  CCAS    à  l’occasion  du Téléthon  et  différents  spectacles  pour 
enfants ont également eu lieu. 
 
Après cette année bien remplie, je vais donc te laisser la parole pour évoquer l’avenir de 
notre commune. 
 
Mais  avant,  je  voudrais  te  réitérer  mes  meilleurs  vœux  de  réussite,  de  santé  ,  de 
prospérité à toi mais aussi à ta famille  
Alors bonne année Madame la Maire 
 

François VALENTIN 
1er  Maire‐adjoint de Verny 
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Merci François pour ces bons vœux, merci à vous tous pour votre présence. 
En relisant mon intervention du 14 janvier 2011, je me suis étonnée de constater que les 
mêmes phrases à l’exception de quelques paragraphes, auraient pu faire l’objet de mon 
propos de ce matin. 
En un an, il ne se serait donc rien passé ? me suis‐je dit.  
Que nenni ! les dossiers ont avancé, les chantiers aussi, 
Il  y  a  des  choses  visibles,  qu’on peut  toucher du doigt,  le  premier  adjoint  vient de  les 
évoquer. 
En fait, c’est l’esprit qui reste le même : 
‐  La détermination – la motivation 
‐  Le travail 
‐  L’idée du vivre ensemble 
‐  Le principe de l’intérêt général 
Je me suis posée alors une autre question :  
Est‐ce  que  toute  cette  énergie  déployée  va  aider  les  vernoises  et  les  vernois  à  vivre 
mieux, à vivre bien ? 
Est‐ce que, il est plus facile de vivre dans la cité ? 
J’ai pensé que NON ! 
Au contraire,  la vie est de plus en plus difficile, de plus en plus de nos  jeunes sont en 
panne de travail ou d’études, bon nombre de familles sont en panne de pouvoir d’achat y 
compris pour les anciens, oui à Verny aussi ! 
Alors à quoi bon ? 
·  Ça,  c’était  mon  moment  de  blues  !  j’ai  alors  relu  la  phrase  d’Albert  Jacquard, 
généticien humaniste, qu’un ami venait de m’envoyer à l’occasion de ses vœux : « entre 
le pessimisme et l’optimisme, la seule certitude est le volontarisme ». 
Le volontarisme, pour  les  élus que nous  sommes,  c’est  :  la  volonté de  faire,  la volonté 
d’avancer. 
C’est garder le cap avec cette espèce de force tranquille que rien ne peut ébranler. 
·  Ce  sera  donc  mon  «  credo  »  (pardon  monsieur  le  curé)  tout  au  long  de  cette 
année. 
Cette  année,  que  j’espère vivante,  joyeuse,  une  année de  confiance,  au  service    de nos 
concitoyens. 
·  2012 – une année d’élections et pas des moindres : 
Au printemps, nous choisirons le président de notre république (avril/mai) 
Et en juin, nos députés. 
(J’ai ma petite idée sur la question, vous connaissez mes convictions) 
Mais là n’est pas mon propos, mon message sera de vous dire, allez voter ! C’est un droit, 
c’est un devoir, nous ne devons pas nous priver de ce choix. 
Pour  la  première  fois,  nous  aurons  deux  bureaux  de  vote  :  à  la mairie  et  à  l’école,  de 
nouvelles cartes d’électeurs vous parviendront, indiquant votre bureau de vote. 
·  Année  2012  –au  printemps  également,  où  gendarmes  et  supermarchés  vont 
cohabiter … enfin … « sur la même zone ils vont s’installer » ! 
L’entrée  nord  de  Verny  aura  alors  un  autre  aspect  que,  déjà  au  sud,  les  travaux  d’un 
nouveau  giratoire  commenceront  permettant  l’accès  au  futur  collège  dont  les  travaux 



eux,  débuteront  en  juin  pour  une  rentrée  programmée  en  septembre  2014.  Que  du 
bonheur ! je vous demande donc encore un peu de compréhension le temps des travaux.  
       *  Il  ne  faut  pas,  pour  autant,    oublier  l’existant  :  l’entretien  de  la  voirie  et  des 
bâtiments communaux … 
       *  Plusieurs  dossiers  de  programmation  et  de  demandes  de  subventions  sont  en 
cours concernant :  
‐  des  travaux  de  voirie  à  Laurilla,  des  travaux  au  centre  faber  et  dans  les  logements 
communaux. 
 ‐ un soin particulier sera apporté au cimetière avec la création d’un jardin du souvenir 
et la réfection du mur. 
      *  Un gros chantier est en réflexion  :  la zone communale d’activités qui permettra 
d’accueillir des activités économiques et de prolonger la route du supermarché jusqu’à 
la nouvelle gendarmerie et vers l’école. 
      *  Quelques mots aussi  sur cet espace  remarquable allant du parc du château à  la 
mairie.  Propriété  communale,  nous  en  avons  la  maîtrise  foncière  depuis  peu  avec 
l’acquisition d’une ancienne grange et du parc du château. 
« la belle et la bête «  en quelque sorte ! 
Le parc, qui à lui seul est un pur joyau, la grange, qui n’est que ruine. 
Ce  n’était  pas  prévu  dans  notre  programme  de  2008.  Le  conseil municipal  a  saisi  ces 
deux opportunités et l’avenir révélera qu’il a eu raison de le faire, j’en suis persuadée.  
Cet espace mérite une réflexion organisée afin d’avoir une vision globale permettant de  
déterminer une programmation dans le temps. 
Ce cœur du village est  le centre historique de Verny et a beaucoup souffert pendant  la 
guerre avec la disparition du château et de nombreuses maisons. 
Nous devons en prendre grand soin, il y va de notre histoire et de notre cadre de vie. 
Je vous  invite d’ailleurs à parcourir  l’exposition de photos  installée à  l’occasion de ces 
vœux.  Intitulée «   Verny, de 1900 à nos  jours » elle nous permet de voir ce qu’était  le 
Verny d’hier. 
Merci à Odile Annen Lacombe, adjointe au maire, qui a élaboré cette exposition,  
Merci également à celles et ceux qui ont prêté leurs chers documents. Dès demain, elle 
sera installée à la bibliothèque durant un mois. 
·  Mais, Verny n’est pas seule au monde et travaille en intercommunalité avec les 19 
communes  qui  la  composent.  (je  salue  son  président  et  les  maires  présents) 
Prochainement, les délégués communautaires auront à se prononcer sur l’installation de 
nouveaux vestiaires au terrain de foot de Verny et sur un nouveau terrain synthétique à 
Solgne.  
D’ores  et  déjà  une  partie  du  programme  liaisons  douces  sera  réalisée  dans  le  bois  de 
l’hôpital et un RAM (réseau d’assistantes maternelles) verra le jour à Solgne et irriguera 
les différentes communes. 
La réforme de  l’intercommunalité,  trop rapide à mon goût,  (je ne suis pas  la seule à  le 
penser),  sans  étude  correcte  permettant  de  prendre  en  compte  les  spécificités  des 
territoires, arrive à son terme et verra la création d’une intercommunalité du sud messin 
réunissant le vernois, l’aéroport et Rémilly.  
Malgré la demande incessante des élus du Val St Pierre et de ses voisins, le schéma du 22 
décembre intègre le Val St Pierre à Metz‐Métropole, (il manquait une voix pour atteindre 
la majorité des 2/3 qui lui aurait permis de rejoindre le sud messin). Il reste encore une 
petite chance, le préfet a été saisi, il faut attendre …  
Mais  quoiqu’il  arrive,  le  travail  se  poursuivra  en  bonne  intelligence.  Les  différentes 
communautés de communes en ont la volonté. 



·  Je termine « pour de vrai » comme disent les enfants en remerciant de tout cœur 
les adjoints, les conseillers municipaux, les membres du CCAS, le personnel communal : 
que  ce  soit  le  secrétariat  qui  réserve  toujours  un  accueil  chaleureux  et  efficace,  reflet 
d’une mairie qui reste à taille humaine, que ce soit aussi les services techniques qui ont 
permis à la commune, de conserver, non pas, notre triple A … mais de conserver notre 
2ème fleur … ou encore, les agents d’entretien des bâtiments communaux et le personnel 
de l’école maternelle qui chouchoutent nos petits. 
Merci aussi aux enseignants de nos écoles et de l’Erea, à l’équipe de l’accueil périscolaire, 
aux  secouristes,  gendarmes,  pompiers,  commerçants,  artisans,  professions  libérales, 
équipe  paroissiale,  le  secteur  médical,  les  services  publics,  nos  agriculteurs,  les 
architectes et  les entreprises qui travaillent pour la commune… les amis bénévoles qui 
donnent le coup de main nécessaire en fonction de leurs compétences … 
Tous, acteurs de la vie économique et sociale, vous contribuez, au quotidien, à faire vivre 
notre village sans oublie, bien entendu les associations particulièrement dynamiques à 
Verny ! 
Avant de passer au buffet, préparé par des mains agiles, du « fait maison »,  
ou  l’on  pourra  déguster…  les  baguettes  surprise  et  les  quiches  de  la  plénière,  les 
feuilletés  de  la  rue  du  Moulin,  les  cakes  de  la  rue  du  Château  et  de  Laurilla,  mais 
également les pizzas de la rue Nationale et les rillettes de la ferme du village. 
En  conclusion,  je  voudrais  vous  dire  que  la  motivation  d’un  élu  n’est  pas  de  se  faire 
plaisir ou de faire plaisir. Mais vous dire que le cœur de notre devoir d’élu, (et qui fait 
notre bonheur d’élu) est celui de servir et d’avoir obtenu la confiance pour servir. Servir 
un territoire, un village, celui auquel on est attaché. C’est celui de faciliter la vie dans la 
cité,  de  travailler  au bien‐être  et  au bien vivre de  la  population,    et  d’avoir  toujours  à 
l’esprit l’intérêt général. 
En ma qualité de conseillère régionale, j’ai aussi plaisir à vous transmettre  les vœux du 
président Masseret, vœux placés sous  le signe de  l’unité puisque hier aux prémontrés, 
les quatre présidents des conseils généraux de lorraine étaient   aux côtés du président 
de  région,  du  préfet  de  lorraine  et  des maires  de Nancy  et Metz  pour  présenter  leurs 
vœux aux lorraines et aux lorrains.  
Dans cet esprit d’unité, 
avec le conseil municipal, le CCAS et le personnel communal, 
Nous vous souhaitons une année de confiance, une année de projets,  
une  année  forte  et  douce  à  la  fois,  forte pour  affronter  ce qui  est  difficile,  douce pour 
engranger et savourer tout ce qui est bon au quotidien !  
Je vous remercie. 
 
 
 
 
 

Marie‐Thérèse Gansoinat Ravaine 
Maire de Verny 
Conseillère Régionale de Lorraine 


